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DIVULGAÇÃO

As taxas de umidade do
ar voltam a se elevar nesta
quarta-feira e, com isso, au-
menta a expectativa de chu-
vas sobre o Paraná. As chu-
vas esperadas deverão ocor-
rer de forma rápida e loca-
lizada, principalmente a
partir do período da tarde,
devido à condição de tempo
abafado. Temperaturas ele-
vadas continuam sendo es-
peradas. Uma frente fria
começa a se deslocar pelo
Sul do Brasil.

Máxima 32 graus e mínima
19 graus em Curitiba

e RMC. Na imagem Caiobá

PÁGINA 13PÁGINA 13

Curitiba

Primeira-dama recebe a Comenda
Honorífica da Ordem Estrela da Itália

Solenidade de entrega da comenda "Ordine della Stella d'Italia", para a Primeira Dama
de Curitiba, Margarita Pericás Sansone no Palácio 29 de Março, com a presença do Prefeito

Rafael Greca, Embaixador da Itália no Brasil, Francesco Azzarello e demais autoridades

DANIEL CASTELLANO / SMCS GILSON ABREU/AEN

A nova remessa faz parte do 79º Informe Técnico do governo federal
e é indicada para a dose de reforço da população acima de 18 anos

Paraná recebe mais 124 mil doses
de reforço contra a Covid-19

nesta quarta-feira

PÁGINA 9PÁGINA 9

Inscrições para casamento
coletivo em Pinhais estão

abertas; veja como participar
PMP

Mais informações e detalhes sobre as inscrições do Casamento
Comunitário de Pinhais diretamente nos CRAS

PÁGINA 8

Com mais de 5,5 mil atendimentos,
GCM de Campina Grande do Sul

leva segurança à população
DIVULGAÇÃO

A GCM também realizou dezenas de bloqueios de fiscalização
de trânsito com o objetivo de checar, apreender e recuperar

veículos furtados/roubados e prisão de suspeitos

Piraquara vacina
nesta quinta crianças

de 11 anos sem
comorbidades

DIVULGAÇÃO

PÁGINA 4PÁGINA 4

O atendimento é feito dentro do Complexo,
onde foi montada uma estrutura para
acolhimento e aplicação das vacinas

Prefeitura vai
entregar kit de

material escolar
para os alunos

da rede municipal
PÁGINA 5

Rio Branco do Sul

PÁGINA 4
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"A água é um bem comum, essencial à vida e indissociá-
vel do meio ambiente, de forma que o município tem obri-
gação de proteger as nascentes. córregos e demais corpos
d'água que se encontram dentro do território municipal",
afirma o Jornalista Márcio Barros (PSD), na justificativa do
projeto que cria a Política Municipal de Segurança Hídrica.
De iniciativa do parlamentar, a norma prevê a articulação
de iniciativas da Prefeitura de Curitiba e uma prestação de
contas da situação hídrica da cidade a cada dois anos. Már-
cio Barros propõe que seja integrada a política de sanea-
mento, as ações de saúde voltadas à qualidade da água para
consumo e prevenção da proliferação de doenças por ela
transmitidas, as medidas de proteção e revitalização de nas-
centes e corpos d'água, o programa municipal de reuso das
águas pluviais para fins não potáveis, a política de defesa
civil e adaptação às mudanças climáticas e as ações de trans-
parência pública.

Banheiros coletivos no Paraná devem
conter antisséptico para higienização

Todos os banheiros de uso coletivo instalados no Estado
do Paraná devem contar com produto antisséptico para hi-
gienização dos assentos sanitários. É o que determina uma
lei debatida e aprovada na Assembleia Legislativa do Para-
ná em 2020, com o objetivo de criar mais uma ferramenta
de saúde pública. O projeto foi apresentado pelos deputa-
dos Ademar Traiano (PSDB), Luiz Claudio Romanelli (PSB)
e Alexandre Curi (PSB).

Biblioteca Pública do Paraná recebe
lançamento de livro sobre o início da Legião Urbana

A Biblioteca Pública do Paraná recebe nesta sexta-feira
(28) o evento de lançamento do livro Música Urbana: O
Início de uma Legião, do jornalista André Molina. A obra
registra a trajetória do músico curitibano Kadu Lambach,
primeiro guitarrista da banda Legião Urbana, e traz compo-
sições e manuscritos inéditos de Renato Russo. A progra-
mação é gratuita e começa às 17h, com uma sessão de au-
tógrafos - seguida de um bate-papo e um pocket-show com
Lambach. Protocolos sanitários como o uso obrigatório de
máscaras, o distanciamento social e a higiene das mãos com
álcool seguem sendo obedecidos.

Projeto facilita prestação de contas
das APPFs das escolas públicas de Curitiba

Para suprir uma necessidade das Associações de Pais, Pro-
fessores e Funcionários (APPFs) das escolas públicas da rede
municipal de ensino, o vereador Euler (PSD) protocolou, na
Câmara Municipal de Curitiba (CMC), um projeto de lei que
flexibiliza um item da lei 14.775/2015. A ideia é permitir
que os recursos do Fundo Rotativo, usado na gestão des-
centralizada das escolas, com a participação das APPFs,
sejam usados para a contratação pontual de serviços de con-
tabilidade, necessários à prestação de contas.

26 de Janeiro
Dia da Gula; Dia de São Timóteo.

Câmara pode exigir da prefeitura
relatório sobre segurança hídrica de Curitiba

CARLOS COSTA/CMC

Secretaria de Esta-
do da Saúde (Sesa)

confirmou mais 134 casos
e sete óbitos em decorrên-
cia da H3N2 no Paraná. As
informações foram extra-
ídas nesta terça-feira (25)
por meio do Gerenciador
de Ambiente Laboratorial
(GAL).

A doença é um tipo do
vírus da Gripe Influenza A
e desde dezembro já regis-
trou 1.650 casos e 55 mor-
tes em 212 municípios. Os
novos óbitos foram regis-
trados em Curitiba (2), Fa-
xinal (1), Londrina (1),
Nova Laranjeiras (1) e
Ponta Grossa (2) e ocorre-
ram entre os dias 5 e 23 de

Mais 134 casos e sete óbitos são
confirmados pela H3N2 no Paraná

SESA

No último dia 12, o Paraná declarou estado de epidemia de H3N2

janeiro deste ano. As mor-
tes referem-se a quatro
homens e três mulheres
com idades de 34 a 89
anos.

"Conseguimos esses
dados semanalmente após
investigação epidemioló-
gica e sabemos que os
números não represen-
tam a realidade. Devemos
ter aproximadamente trin-
ta vezes mais diagnósticos
de gripe no Paraná do que
temos registrado até ago-
ra", afirmo o secretário de
Estado da Saúde, Beto Pre-
to.

No último dia 12, o Pa-
raná declarou estado de
epidemia de H3N2, consi-

derando o rápido contá-
gio, direto ou indireto da
doença. Normalmente o
vírus da gripe circula du-
rante os períodos mais fri-
os, porém, este ano a in-
fecção pela doença au-
mentou no verão, de ma-
neira atípica.

"O vírus não escolhe
idade ou um grupo. Temos
registros de pessoas con-
taminadas de todos os per-
fis e óbitos de 19 a 100
anos. Mais do que nunca
os cuidados como uso de
máscaras, lavagem das
mãos e principalmente a
vacinação, são indispen-
sáveis", alertou o secretá-
rio.

A
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Campina Grande do Sul

Rio Branco do SulPinhais

Construção da capela mortuária no Jardim
Cláudia entra em fase de acabamento

Espaço similar para os moradores do Weissópolis já está praticamente concluída
PMP

Ela será destinada aos moradores do Jardim Cláudia
(Avenida Cotinga, 2464), e sua construção está em fase de acabamento

inda neste semestre a
Prefeitura de Pinhais
inaugura duas capelas

mortuárias. A primeira delas
já está praticamente concluí-
da e beneficiará os morado-
res do bairro Weissópolis, lo-
calizada na Rua Rio Tocantins,
ao lado do Centro de Referên-

cia de Assistência Social
(CRAS) Sul. A segunda é des-
tinada aos moradores do Jar-
dim Cláudia (Avenida Cotin-
ga, 2464), e sua construção
está em fase de acabamento.
Cada capela tem área constru-
ída de aproximadamente 150
m², dois espaços para velório,

banheiros e copas individua-
lizadas, estacionamento inter-
no e, no Jardim Cláudia, sis-
tema de energia fotovoltaica.
As capelas serão acessíveis
para Portadores com Deficiên-
cia (PcD) e, em situação pós
pandemia, cada uma terá capa-
cidade total para 240 pessoas.

A

Bihl Zanetti assina convênio e anuncia investimento
de R$ 2,3 milhões em pavimentação
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A reunião para a assinatura contou com o secretário da Seil, Sandro Alex e o deputado estadual Alexandre Curi

O prefeito de Campi-
na Grande do Sul, Bihl
Zanetti, assinou o con-
vênio junto à Secretaria
de Estado de Infraestru-
tura e Logística (Seil),
que garante recursos de
R$ 2,3 milhões para se-
gunda etapa das obras
de pavimentação da
Avenida Lindolfo Hen-
rique Ferreira (Estrada
do Corredor). Essa se-
gunda etapa é de 1,2 km.

Com a projeção dessa
pavimentação, o muni-
cípio mantém a sequên-

cia de ações e parcerias
- principalmente com o
governo do estado -
para obras de infraestru-
tura em todas as locali-
dades.

No final do ano pas-
sado, Bihl Zanetti já ha-
via anunciado mais in-
vestimentos para obras
de infraestrutura no
município gerando
mais desenvolvimento
para as regiões benefici-
adas e melhor qualida-
de de vida para a popu-
lação.

A Prefeitura de Rio Bran-
co do Sul inicia nesta segun-
da-feira (24) a vacinação pe-
diátrica contra a Covid-19,
para crianças de 11 a 5 anos
de idade. A prefeita Karime
Fayad e a secretária de Saú-
de Nice Lara estiveram na
Unidade de Saúde da Vila
São Pedro, para onde foram
destinadas as primeiras do-
ses enviadas pela Secretaria
de Saúde do Estado.

Para marcar o início des-
sa imunização no município
duas crianças, sendo uma da
área urbana e outra da ru-
ral, e que fazem parte do
grupo prioritário, estiveram
presentes na Unidade para
receber a vacina: a Raelly
Luize, de 5 anos, moradora
da Vila São Pedro e o Ken-
nedy Matheus, de 7, da Ri-
beirinha. Na ocasião a se-
cretária Nice Lara falou da
importância da vacinação
infantil contra a Covid e dos
esforços da equipe da saú-
de durante todo o processo.
"Avançamos mais uma eta-
pa da vacinação, agora em
nossas crianças e isso é mo-
tivo de alegria e de esperan-
ça para contermos o avan-

UBS Vila São Pedro recebe
as primeiras doses da vacina
pediátrica contra a covid-19

ço do vírus, pois vacina é
proteção. Agradeço a toda
equipe da saúde engajada
nesse trabalho". Destaca-se
que para receber esta vaci-
na é preciso respeitar o in-
tervalo mínimo de 15 dias
entre a vacina de Covid e as
demais vacinas do calendá-
rio vacinal infantil.

Acompanhe todas as no-
tícias e informações pelos
canais oficiais de comunica-
ção da Prefeitura: no site:
riobrancodosul.pr.gov.br, no
Facebook: prefeituraderio-
brancodosul e no Instagram:
prefeitura_rbs
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Para receber a vacina é preciso
respeitar o intervalo mínimo

de 15 dias entre a vacina
de Covid e as demais vacinas
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Guarda Civil Municipal
de Campina Grande do

Sul tem realizado um trabalho
preventivo, de orientação e auxi-
liado a população nas mais diver-
sas situações. Segundo dados da
GMC, somente no ano passado,
foram realizados 5.550 atendi-
mentos de diversas naturezas,
sendo que 962 deles foram pre-
ventivos.

Conforme o comando da Guar-
da, as ações de abordagens - equi-
valente a 759 - durante ações ro-
tineiras fizeram com que dezenas
de suspeitos fossem encaminha-
dos à Delegacia de Polícia por cri-
mes como tráfico de entorpecen-
tes, roubo, furto, violência do-
méstica, porte ilegal de arma de
fogo dentre outros. A GCM tam-
bém realizou dezenas de bloque-
ios de fiscalização de trânsito

Com mais de 5,5 mil atendimentos, GCM de
Campina Grande do Sul leva segurança à população
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A GCM também realizou dezenas de bloqueios de fiscalização de trânsito com o objetivo
de checar, apreender e recuperar veículos furtados/roubados e prisão de suspeitos

A com o objetivo de checar, apre-
ender e recuperar veículos furta-
dos/roubados e prisão de suspei-
tos. No final do ano, a GCM ga-
rantiu mais segurança também
aos comerciantes com a Opera-
ção Natal e teve seu espaço de
Treinamento aprovado pela Polí-
cia Federal, após passar por ins-
peção.

Neste ano estão previstos,
além das ações de prevenção e
combate ao crime, treinamentos
e cursos de capacitação para a
corporação. Além disso, o Co-
mando destaca que haverá a con-
tinuidade do concurso público
para a nomeação de mais guardas
civis municipais, sendo que a ter-
ceira fase do concurso acontece
no final de janeiro (fase psicoló-
gica) e em seguida serão mais
quatro fases até a nomeação.

Nesta quinta-feira, dia 27 de
janeiro, a Secretaria Municipal
de Saúde inicia no Complexo
Administrativo Vila da Cidada-
nia, das 17h às 20h, a vacina-
ção de crianças sem comorbida-
des. Em razão da quantidade de
doses recebidas até o momento,
serão atendidas na primeira con-
vocação as crianças de 11 anos,
nascidas entre 28/01 e 30/06 de
2011.

O atendimento é feito dentro
do Complexo, onde foi monta-
da uma estrutura para acolhi-
mento e aplicação das vacinas.

Piraquara vacina nesta quinta crianças
de 11 anos sem comorbidades

Para vacinar é necessário a pre-
sença dos pais ou responsáveis,
além da apresentação de docu-
mento com foto, CPF ou Cartão
SUS, comprovante de endereço.
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SERVIÇO

DATA: 27/01/2022
HORÁRIO:
das 17h às 20h
LOCAL: Complexo Vila da Ci-
dadania. Rodovia João Leo-
poldo Jacomel, n 4675, Jar-
dim Primavera.O atendimento é feito dentro do Complexo, onde foi montada

uma estrutura para acolhimento e aplicação das vacinas



526 DE JANEIRO DE 2022ANO XXIX • Nº 3796GERAL / INSTITUCIONAL

A Prefeitura por intermédio da Secretaria de Educação investiu mais de R$ 415 mil na aquisição de cadernos,
lápis de cor, lápis preto, giz de cera, apontador, cola, massinha de modelar, régua, entre outros itens

ssim que começar o
ano letivo de 2022, a

Prefeitura Municipal por meio
da Secretaria de Educação vai
entregar, a partir de feverei-
ro, para mais de 4 mil alunos
matriculados na rede pública
municipal, kits de material es-
colar.

"Estamos iniciando o ano
com esta novidade para aten-
der bem e com qualidade os
nossos alunos, como também
apoiar as famílias que muitas
vezes não possuem condi-
ções de comprar estes itens
para seus filhos estudarem",
anunciou a Prefeita Karime
Fayad.

A Prefeita Karime e o vice-
prefeito, senhor Airton Noda-
ry receberam a diretora de
ensino da secretaria munici-
pal de Educação, Maynara
Schmidt que apresentou os
itens classificados conforme o
ano e idade de cada aluno ma-

Prefeitura vai entregar kit de material
escolar para os alunos da rede municipal

Rio Branco do Sul

A ceber uma garrafa/squize para
beber água, e do Infantil de
zero a cinco, uma agenda para
constar recados e informa-
ções do dia a dia da criança.

"Estamos investindo com
muito carinho e responsabili-
dade no futuro da nossa cida-
de, que é incentivar e auxiliar
nossos alunos num ambiente
escolar mais adequado e com
condições de igualdade de
aprendizado", destacou a Pre-
feita Karime.

Para esta ação, a Prefeitu-
ra de Rio Branco do Sul por
intermédio da Secretaria de
Educação investiu mais de R$
415 mil na aquisição de ca-
dernos, lápis de cor, lápis pre-
to, giz de cera, apontador,
cola, massinha de modelar,
régua, caderno de desenho,
caderno de linguagem, borra-
cha, entre outros itens de pri-
meira necessidade e de quali-
dade.

triculado no sistema de ensi-
no municipal. "Com estes ma-
teriais nossos alunos terão
total condição de desenvolver
suas tarefas e acompanhar as

aulas e atividades relaciona-
das", explicou a diretora que
na ocasião representou a se-
cretária da pasta, Sara Regina
de Amorim. Junto com o kit

completo de material escolar,
os alunos matriculados do In-
fantil 2 ao 5º ano, incluindo a
Educação Especial e Educação
de Jovens e Adultos irão re-
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Pacientes com síndromes respiratórias es-
tão lotando as Unidades de Pronto Atendimen-
to e Unidades Básicas de Saúde dos municípi-
os de Campina Grande do Sul, Colombo e
Quatro Barras, o que gera um alerta sobre a
importância em se manter os cuidados para
evitar o contágio por um dos vírus e compre-
ender o impacto que a grande procura médica
causa nos serviços prestados por esses locais.

Em Campina Grande Sul, segundo a Prefei-
tura Municipal, o tempo de espera nas UBS
vai aumentar devido ao crescimento no nú-
mero de casos de Covid-19 confirmados em
pacientes e profissionais de saúde que, no mo-
mento, encontram-isolados. A administração
do município ainda informou que a Secretaria
de Saúde está trabalhando para que este pro-
blema seja resolvido o mais rápido possível.

Já em Colombo, de acordo com dados da
Secretaria Municipal da Saúde, só no Pronto
Atendimento do Maracanã, o número de aten-
dimento cresceu 201,36% no comparativo
entre os períodos de 01 a 12 de dezembro de
2021 e 01 a 12 de janeiro deste ano. Nas Uni-
dades de Saúde este percentual aumentou mais
ainda, 239,96%. A Prefeitura de Colombo in-
formou que está trabalhando para diminuir a
incidência de novos casos e atender a popula-
ção neste momento delicado.

Em Quatro Barras, o aumento de pessoas
com síndromes respiratórias neste inicio de ano
sobrecarregou a capacidade dos profissionais
da saúde do município e isso acabou refletin-
do no tempo de espera dos pacientes nas uni-
dades de atendimento. A Prefeitura Munici-
pal está adotando uma série de medidas para

Síndromes respiratórias aumentam atendimentos
nas UBS e UPA de Campina, Colombo e Quatro Barras

otimizar a recepção de quem procura ajuda
médica, diminuindo assim, os riscos de pro-
pagação das infecções e também o tempo de
espera das pessoas nas unidades de saúde.
Além disso, o efetivo de profissionais de saú-
de, que vão ocupar o cargo de médico clínico
geral no município vai aumentar a partir de
fevereiro.

Nos três municípios, as Prefeituras orien-
taram a população para que se redobrem os
cuidados sanitários com o uso de máscara, a
higienização frequente das mãos e o distanci-
amento social. Além disso, se a pessoa estiver
com sintomas gripais ou respiratórios leves, o
ideal é que vá até a Unidade de Saúde mais
próxima. Já nos casos em que os sintomas fo-
rem mais agudos, a UPA 24h ficará responsá-
vel por fazer o atendimento. Essas medidas
ajudam no combate à contaminação por um
dos vírus e também inibem a sobrecarga de
atendimentos nas UBS e UPA.
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A Prefeitura Municipal está adotando
uma série de medidas para otimizar a recepção

de quem procura ajuda médica
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roprietários de ter-
renos que forem

omissos com a limpeza e a
má conservação dos imó-
veis poderão ser obrigados
a arcar com os custos com o
serviço de limpeza. É o que
prevê um projeto de lei que
tramita na Câmara Munici-
pal de Curitiba (CMC) que
altera o Código de Obras do
Município (lei municipal
11.095/2004). A iniciativa
foi protocolada em outubro
de 2021 e está em análise
pelas comissões permanen-
tes.

A matéria altera o artigo
334 da lei vigente, que trata
da penalidade para quem
não mantém seu terreno,
edificado ou não, limpo,
drenado, roçado e capinado.
O texto mantém o valor da
multa, de R$ 25,00 por me-
tro quadrado, mas acrescen-
ta que, se o proprietário não
cumprir com os deveres de
conservação e higiene após
a notificação e aplicação da
multa, a Prefeitura de Curi-
tiba estará autorizada a rea-
lizar o serviço de limpeza.

A administração munici-
pal poderá executar a manu-
tenção do imóvel notifica-
do, diretamente ou de for-
ma terceirizada, e cobrar do
proprietário omisso o cus-
to das obras e serviços a se-
rem realizados.

Autor do projeto, Leoni-
das Dias (SD) explica que
hoje o Código de Obras li-
mita a efetiva atuação da
prefeitura e, na maioria das
vezes, impede a solução de-
finitiva do problema. "Quer-
se [com a proposta de lei]
permitir que a execução dos
serviços só seja possível
após a evidente inércia do
responsável legal pela con-

Prefeitura poderá limpar terrenos baldios;
custos serão pagos pelos donos

Projeto de lei altera Código de Obras de Curitiba. Atualmente, a prefeitura somente está autorizada
a aplicar multas aos proprietários de terrenos baldios sem a devida conservação e higiene
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Atualmente a multa pela má conservação de imóveis baldios é de R$ 25,00 por metro quadrado

servação [do imóvel]". "O
projeto busca atender e sa-
nar um pedido constante da
população curitibana sobre
os diversos terrenos baldi-
os abandonados espalhados
pela cidade, que encontram-
se sem a devida conservação
e higiene, muitas vezes re-
gistrando mato alto, acúmu-
lo de entulhos, caliças e ou-
tros detritos que prejudicam
direta e indiretamente a po-
pulação", completa o verea-
dor. Ele reforça que a má
conservação dos imóveis
pode causar a procriação de
animais peçonhentos e in-
setos e a proliferação de pra-
gas; além de servirem como
locais propícios a utilização
de drogas e assaltos.

A iniciativa de Leonidas
também regulamenta que a
notificação a ser enviada
pelo Executivo ao proprie-
tário omisso - após ultra-
passado o tempo previs-
to para regularização do
problema - a prefeitura
deverá plei tear,  pelos
meios judiciais, autoriza-
ção para garantir a manu-
tenção, conservação e hi-
giene do terreno, "os quais
serão ser cobrados dos res-
ponsáveis, acrescido dos
custos processuais".

A cobrança poderá ser
parcelada para pessoas que
comprovem renda de até 3
salários mínimos, em prazo
a ser definido pela adminis-
tração municipal.

TRAMITAÇÃO
Protocolado na CMC em

5 de outubro de 2021, o pro-
jeto de Leonidas Dias rece-
beu instrução técnica da Pro-
curadoria Jurídica (Projuris)
em outubro e já tem parecer
votado na Comissão de
Constituição e Justiça (CCJ),
para que a Prefeitura de Cu-
ritiba se manifestasse a res-
peito da matéria. Para seguir
tramitando pela CMC, o
projeto - que ainda está em
análise pelo Executivo -
será novamente analisado
pela CCJ e se acatado, passa
por avaliação de outros co-
legiados permanentes, indi-
cadas pela comissão de
acordo com o tema da pro-
posta. Durante a fase de tra-

mitação, podem ser solici-
tados estudos adicionais,
juntada de documentos, re-
visões nos textos ou o posi-
cionamento de outros ór-
gãos públicos. Após o pare-
cer das comissões, a propo-
sição estará apta para vota-
ção em plenário, sendo que
não há prazo regimental pre-
visto para a tramitação com-
pleta. Caso seja aprovada,
segue para a sanção do pre-
feito para virar lei. Se for
vetada, cabe à Câmara dar a
palavra final - se mantém o
veto ou promulga a lei. Sen-
do sancionada ou promul-
gada, a lei entrará em vigor
60 dias após a data de sua
publicação no Diário Ofici-
al do Município.
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ramita na Câmara
Municipal de Curi-

tiba (CMC) um projeto de lei
que tem o objetivo de fo-
mentar a inserção de mulhe-
res vítimas de violência do-
méstica no mercado de tra-
balho. Apresentada em ou-
tubro de 2021, a matéria
aguarda parecer da Comis-
são de Constituição e Justi-
ça (CCJ). Esta é a terceira
iniciativa do tipo protocola-
da no Legislativo só nesta
legislatura.

A proposta cria o "Pro-
grama Recomeço", para re-
gulamentar a concessão de
incentivo fiscal para presta-
dores de serviços - sujeitos
à incidência do ISS (Impos-
to sobre Serviços de Qual-
quer Natureza) - que contra-
tarem mulheres vítimas de
violência doméstica para
comporem seus quadros de
funcionários. Conforme o
texto, aqueles que ingressa-
rem no programa poderão
ter isenção de 3,5% de isen-
ção do tributo.

A isenção do tributo, de-
fine o projeto de lei, será
concedida se o contribuin-
te interessado apresentar
requerimento e apenas du-
rante o período de contrata-
ção da funcionária, com li-
mite de até 5 exercícios fis-
cais consecutivos. O des-
conto do ISS poderá ser
maior a cada nova contrata-
ção de mulher vítima de vi-
olência doméstica que se
enquadre na Lei Maria da
Penha (lei federal 11.340/
2006): 0,5% a mais de isen-
ção para cada nova contra-
tada, limitado o teto de 5%
do ISS devido.

Autor da iniciativa, Sid-
nei Toaldo (Patriota) anali-
sa que a violência domésti-
ca e familiar restringe o de-
senvolvimento das potenci-
alidades da mulher, inclu-

Incentivo à contratação de vítimas
de violência doméstica tramita na CMC

Ideia é dar incentivo fiscal às empresas que contratarem mulheres vítimas de violência doméstica
C
A

N
V
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"Estudos comprovam que as mulheres submetidas a situações de violência doméstica
apresentam menor capacidade de concentração e de tomar decisões no trabalho", diz o projeto

sive a sua inserção e produ-
tividade no mercado de tra-
balho. "Estudos comprovam
que as mulheres submetidas
a situações de violência do-
méstica apresentam menor
capacidade de concentração
e de tomar decisões no tra-
balho. Além disso, elas se
sentem estressadas com fre-
quência, faltam mais e têm
a sua produtividade dimi-
nuída. Com isso, uma situ-
ação de instabilidade se
acentua, ou seja, a dinâmi-
ca de emprego e desempre-
go aumenta", explica.  Se-
gundo o vereador, empresas
que estiverem atentas a "essa
problemática" estarão à fren-
te no seu segmento. "Além
de ser um pilar da respon-
sabilidade social, lidar com
essa situação, ainda hoje
uma triste realidade, é uma
questão de smart business,
já que afeta o planejamento
estratégico e o desenvolvi-
mento financeiro das insti-

tuições. O nosso objetivo é
trazer o tema do enfrenta-
mento à violência domésti-
ca e familiar contra a mu-
lher para o dia a dia das
empresas, bem como incen-
tivar a contatação destas
mulheres além de dar ma-
nutenção aos empregos das
que estão enfrentando esta
situação", argumenta.

TRAMITAÇÃO
Protocolado na CMC em

19 de outubro, o projeto de
Sidnei Toaldo recebeu ins-
trução técnica da Procura-
doria Jurídica (Projuris) em
novembro passado. Para se-
guir tramitando no
Legislativo,a proposta de lei
precisa passar pela análise
da Comissão de Constitui-
ção e Justiça e se acatado,
passa por avaliação de ou-
tros colegiados permanen-
tes do Legislativo, indicadas
pela CCJ de acordo com o
tema da proposta.

Durante a fase de trami-
tação, podem ser solicita-
dos estudos adicionais, jun-
tada de documentos, revi-
sões nos textos ou o posici-
onamento de outros órgãos
públicos. Após o parecer
das comissões, a proposição
estará apta para votação em
plenário, sendo que não há
prazo regimental previsto
para a tramitação completa.
Caso seja aprovada, segue
para a sanção do prefeito
para virar lei. Se for vetada,
cabe à Câmara dar a palavra
final - se mantém o veto ou
promulga a lei. Sendo san-
cionada ou promulgada, a
lei entrará em vigor na data
de sua publicação no Diário
Oficial do Município.

PROJETOS
SEMELHANTES

Além da matéria que pro-
põe o Programa Recomeço,
outras duas de teor seme-
lhante foram apresentadas

na CMC nesta legislatura.
Trata-se do projeto de lei de
iniciativa de Flávia Francis-
chini (PSL) que é focado no
incentivo à autonomia fi-
nanceira da mulher em si-
tuação de violência domés-
tica e familiar. A iniciativa
cria o "Programa Curitiba
Para as Mulheres" para pro-
mover capacitação profissi-
onal do público-alvo e ações
para a geração de emprego e
renda.  O segundo projeto
em tramitação na Casa é o
de João da 5 Irmãos
(PSL)que propõe a criação
de um banco de empregos
para mulheres vítimas de
violência doméstica. O tex-
to determina a criação do
banco de empregos para as
mulheres vítimas de violên-
cia doméstica com os obje-
tivos de proporcionar apoio;
ajudar no atendimento psi-
cológico físico e mental; e
promover a inserção no mer-
cado de trabalho.

T
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Inscrições para casamento coletivo em
Pinhais estão abertas; veja como participar

Interessados têm até 11 de fevereiro para se inscrever. É necessário morar em Pinhais e ter renda de até três salários mínimos por casal

A Prefeitura de Pinhais em
parceria com o Sesc e o

Programa Justiça no Bairro, rea-
liza mais uma edição do Casa-
mento Coletivo. As inscrições po-
dem ser realizadas até o dia 11 de
fevereiro em qualquer um dos
Centros de Referência de Assis-
tência Social (CRAS) de Pinhais.

Os casais interessados em ofi-
cializar a união podem procurar
o CRAS que atende sua região e
se inscrever.

É importante lembrar que são
necessários atender alguns requi-
sitos do programa, como morar
em Pinhais e apresentar um com-
provante de endereço atualizado;
apresentar documentos pessoais
como carteira de identidade, en-
tre outros; ser maior de 18 anos e
ter até três salários mínimos (por
casal).

O Casamento Coletivo é uma
celebração ecumênica realizada

P
M

P

Mais informações e detalhes sobre as inscrições do Casamento
Comunitário de Pinhais diretamente nos CRAS

Cascavel

Semdec reestrutura programa Bike Legal
Bicicletas foram reformadas e entregue aos integrantes do programa que tem cunho social

"Antes a gente trabalhava com
nossas mercadorias em cima de
uma caixa de papelão, sem docu-
mentação, agora trabalhamos
tranquilos, porque temos alvará,
trabalhamos legalizados, é uma
bênção de Deus". A afirmação foi
feita pela vendedora ambulante
Angelina Tararão Costa, que des-
de 2018 integra o programa Bike
Legal.

"Estamos reestruturando as bi-
kes trucks, com novos toldos para
que o ambulante tenha mais con-
forto para trabalhar.  O Bike Le-
gal é um programa de transição e
o seu objetivo é que a pessoa con-
siga se estruturar, saía dali com
uma boa renda e possa abrir seu
próprio negócio, uma loja física",
explicou Cláudio Amaral, coor-
denador do comércio móvel da
Secretaria de Desenvolvimento
Econômico de Cascavel (Sem-
dec). A Secretária de Desenvolvi-
mento Econômico, Hivonete Pic-

coli, participou da entrega das bi-
kes reestruturadas e destacou a
importância do programa no fo-
mento da economia. "Esse progra-
ma possibilita um atendimento
diferenciado à organização dos
ambulantes que seguem um pa-
drão. Os equipamentos possibili-

tam que eles tenham um ponto
determinado, que eles tenham
uma boa exposição de seus pro-
dutos e que eles atendam melhor
seus clientes. A gente vê através
do Bike Legal um fomento da eco-
nomia local, através desta catego-
ria".

 PROGRAMA
O Programa Bike Legal já teve

80 permissionários ao longo de
sua criação e para fazer parte do
Bike Legal basta procurar o espa-
ço empreender, localizado no
Calçadão da Avenida Brasil ou ir
até a Prefeitura.

"É bom lembrar que todos os
ambulantes que participam do
programa, que tem um cunho
social, têm alvará e termo de li-
cenciamento. Trabalham legali-
zados, podem ficar com as bikes
por um período de três anos re-
nováveis por mais três e pagar
uma taxa simbólica de duas
UFMs (Unidade Fiscal do Muni-
cípio) pela utilização anual do
equipamento e duas UFMs pelo
espaço público", disse Amaral.

"Está excelente, só temos a
agradecer.  Queremos ser vistos
como empreendedores que so-
mos, sermos valorizados", finali-
zou Eliane Conrad, ambulante.

CRAS NORTE
(41) 3912-5627 - WhatsApp: (41)
98781-0570. Bairros atendidos: Jar-
dim Karla, Jardim Amélia, Parque das
Águas, Parque das Nascentes, Privê,
Pio XII, Boa Esperança, Esplanada,
Rosi Galvão, Alphaville, Graciosa,
Canguiri.

CRAS SUL
(41) 3912-5613 - WhatsApp: (41)
98792-5001. Bairros atendidos: Weis-
sópolis, Tarumã, Estância Pinhais,
Centro, Guilherme Weiss e Vila Var-
ginha.

CRAS LESTE
(41) 3912-5223 - WhatsApp: (41)
98709-9474. Bairros atendidos: Ma-
ria Antonieta, Esplanada, Vila Dig-
nidade, Vila Palmital, Triângulo e
Vargem Grande.

CRAS OESTE
(41) 3912-5628 - WhatsApp: (41)
98786-8760. Bairros atendidos: Atu-
ba, Alto Tarumã, Emiliano Perneta,
Perdizes, Sol Nascente, Jardim Eli-
za, Bonilauri, Joaquina, Pineville, Jar-
dim Fênix, Vila União, Pedro Deme-
terco, Moradias Palmital, Conjunto
Áquila, Jardim Cláudia, Jerivá e Vila
Tebas.

pela desembargadora Dr.ª Joeci
Machado Camargo, idealizadora
e coordenadora do programa que
já promoveu a união de mais de
mil casais na cidade.

Mais informações e detalhes

sobre as inscrições do Casamen-
to Comunitário de Pinhais dire-
tamente nos CRAS.

Além da opção de ligar para os
telefones, o atendimento pode ser
feito pelo WhatsApp.

A cidade vê, através do Bike Legal, um fomento da economia local
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confirmou o envio de
mais 124.020 vacinas

contra a Covid-19 nesta quar-
ta-feira (26). O voo LA-3157
deve pousar no Aeroporto In-
ternacional Afonso Pena, em
São José dos Pinhais, às 7h50.
A nova remessa faz parte do
79º Informe Técnico do go-
verno federal e é indicada
para a dose de reforço da po-
pulação acima de 18 anos.

Os imunizantes serão en-
caminhados para o Centro de
Medicamentos do Paraná (Ce-
mepar), em Curitiba, para
conferência e armazenamen-
to.

"Iniciamos esta semana
com o envio de quase 338 mil

O

A nova remessa faz parte do 79º Informe Técnico do governo federal
e é indicada para a dose de reforço da população acima de 18 anos

vacinas, contando com as pe-
diátricas. Vacina tem, o que
precisamos é que pais e res-
ponsáveis estejam com as
doses em dia e levem seus fi-
lhos menores para iniciar a
imunização. É importante,
para conter o vírus", disse o
secretário estadual da Saúde,
Beto Preto.

Segundo os dados do Va-
cinômetro nacional, o Paraná
já aplicou 19.479.521 vacinas
contra a Covid-19, sendo
9.124.808 primeiras doses
(D1) e 8.510.974 segundas
doses (D2) ou doses únicas
(DU). O Estado registra ainda
a aplicação de 158.801 doses
adicionais (DA) e 1.963.827
doses de reforço (DR).

Paraná recebe mais 124 mil doses de reforço
contra a Covid-19 nesta quarta-feira

Nova remessa é indicada para a dose de reforço da população acima de 18 anos. Semana iniciou com o envio de quase 338 mil vacinas, contando com as pediátricas
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IOCine Passeio exibe Turma Da Mônica - Lições

Mônica, Cebolinha, Magali e Cascão fogem da
escola. Agora, terão que encarar as suas consequên-
cias, e elas não serão poucas. Nesta nova jornada, a
turma descobrirá o real valor e sentido da palavra
amizade. Exibição presencial. Para mais informações
acesse o site do Cine Passeio.
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A proposta tem foco na sustentabilidade energética,
gestão de resíduos e mobilidade limpa e de baixo custo na capital

Curitiba

Duas entidades curitiba-
nas estão entre as nove or-
ganizações mundiais anun-
ciadas como finalistas do
Climate Smart Cities Chal-
lenge, que darão suporte a
Curitiba na formatação de
um modelo de redução de
gases do efeito estufa abran-
gendo as áreas do Vale do
Pinhão e Vila Torres, no Re-
bouças. A proposta tem
foco na sustentabilidade
energética, gestão de resídu-
os e mobilidade limpa e de
baixo custo na capital.

O Coletivo Ambiente Li-
vre, que já atua em parceria
com a Prefeitura no projeto
da Fazenda Urbana, e a Pla-
taforma AMA (Agentes do
Meio Ambiente) foram as
selecionadas no certame in-
ternacional. O anúncio foi
feito na última quinta-feira
(20), por meio de videocon-
ferência transmitida a par-
tir de Estocolmo, Suécia,
pelo UN-Habitat (programa
das Nações Unidas para as-
sentamentos humanos) em
parceria com o Viable Citi-
es (programa sueco de ino-

vação estratégica à transição
para cidades sustentáveis e
neutras para o clima). O pro-
jeto Compostroca, desenvol-
vido pelo Coletivo Ambiente
Livre, já é aplicado na Fazen-
da Urbana de Curitiba. "O
Compostroca é um dos proje-
tos que ajudou a alcançarmos
esse resultado. Ele incentiva
a população a fazer a compos-
tagem em suas casas para evi-

tar que os resíduos sejam en-
caminhados para os aterros
sanitários contaminando o
solo, lençol freático e produ-
zindo gases que geram o efei-
to estufa", afirma Maurício
Gikoski, 33 anos, cofundador
Coletivo Ambiente Livre e res-
ponsável técnico do projeto.

CO-CRIAÇÃO
Juntamente com Curitiba,

participam do Climate Smart
Cities Challenge, as cidades de
Bogotá (Colômbia), Bristol
(Reino Unido) e Makindye
Ssabagabo (Uganda), escolhi-
das após a chamada aberta
com 58 inscrições de 54 ci-
dades ao redor do mundo.

O anúncio das entidades
finalistas marca a terceira fase
do Desafio Climático das Ci-
dades Inteligentes. Entre feve-

reiro e maio de 2022 os fi-
nalistas participarão de um
processo de co-criação das
propostas de zero emissão
de carbono para cada cida-
de. Em junho de 2022 serão
escolhidas 4 equipes, uma
por cidade, a serem anunci-
adas no Fórum Urbano Mun-
dial em Katowice, Polônia.
Cada equipe receberá 100
mil euros para desenvolver
e aplicar suas soluções nas
cidades até 2023.

"O desafio é encontrar
modelos para ocupação e in-
tegração de múltiplas fun-
ções urbanas com suporte
de governança, negócios, in-
vestidores, acadêmicos e a
população. Os novos mode-
los e estratégias devem con-
tribuir para reduzir emissões
de gases de efeito estufa,
promovendo o bem-estar
social", explica a arquiteta da
Assessoria de Relações Ex-
ternas (Arex) do Instituto de
Pesquisa e Planejamento
Urbano de Curitiba (Ippuc),
Daniele Moraes, que parti-
cipou da inscrição do proje-
to curitibano.

Iniciativas curitibanas darão suporte
à criação de modelo de zero emissão de CO2
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Itaipu sediará conferência global de água e energia
Evento foi anunciado na reunião anual do Conselho Consultivo da parceria entre a binacional e a Undesa, e contou com a participação dos diretores-gerais da empresa

A Itaipu Binacional
irá sediar a primei-
ra Conferência Glo-

bal sobre Água e Energia em
2022. A proposta foi anun-
ciada e aprovada nesta se-
mana, durante a 5ª Reunião
do Conselho Consultivo da
Parceria Soluções Sustentá-
veis em Água e Energia, en-
tre a Itaipu e o Departamen-
to de Assuntos Econômicos
e Sociais da ONU (Undesa).
Por conta dos protocolos de
enfrentamento da pandemia
de covid-19, a data do even-
to ainda está por ser confir-
mada.

A reunião contou com a
participação dos diretores
gerais da Itaipu, general
João Francisco Ferreira (Bra-
sil) e Manuel María Cáceres
Cardozo (Paraguai); dos em-
baixadores de ambos os pa-
íses junto à ONU, Ronaldo
Costa Filho e Julio César
Arriola Ramírez; e represen-
tantes das diversas institui-
ções que fazem parte da ini-
ciativa.

O sub-secretário geral da
ONU, Liu Zhenmin, enviou
uma mensagem gravada em
vídeo, em que agradeceu o
apoio da Itaipu à iniciativa,
e destacou realizações da
parceria, como o anúncio
dos Compromissos de Ener-
gia (Energy Compacts) du-
rante o Fórum Político de
Alto Nível, no último mês
de setembro, e o evento rea-
lizado em parceria com a
Undesa, durante a última
Conferência do Clima (COP
26), em novembro, em Glas-
gow, na Escócia. "A Itaipu é
um destacado líder global
na implementação do Acor-
do de Paris e da Agenda
2030", elogiou Zhenmin,
ressaltando, também, a ur-
gência de cooperação inter-
nacional para o cumprimen-
to dessas agendas para re-
verter a crise climática.

A parceria entre Itaipu e
Undesa teve início em 2018,
com um plano trabalho de
quatro anos. Apesar das li-
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A programação deverá incluir visitas de campo a projetos desenvolvidos pela Itaipu nas margens brasileira e paraguaia

mitações impostas pela pan-
demia, diversas metas fo-
ram atingidas, como: a cria-
ção da Rede Global de So-
luções Sustentáveis em
Água e Energia (que atual-
mente conta com 29 mem-
bros de todos os continen-
tes); a implantação de uma
plataforma para a dissemi-
nação de boas práticas na
abordagem conjunta dos
Objetivos de Desenvolvi-
mento Sustentável 6 (água)
e 7 (energia); a produção de
estudos de caso e relatóri-
os; e a realização de semi-
nários presenciais e webi-
nars abordando diversos te-
mas ligados a esses ODS.

Porém, em função da co-
vid-19, a realização da con-
ferência não foi possível.
Assim, as instituições deci-
diram por estender a parce-
ria neste ano de 2022, para
a promoção do evento e de
outras ações inicialmente
previstas. A Conferência
Global será realizada na Itai-

pu de forma binacional,
com a participação de cerca
de 300 pessoas de institui-
ções de todo o mundo que
trabalham com água e ener-
gia. A programação deverá
incluir visitas de campo a
projetos desenvolvidos pela
Itaipu nas margens brasilei-
ra e paraguaia.

"Ao longo desses quatro
anos, tivemos ações bem-su-
cedidas no compartilha-
mento de informações e
boas práticas, que nos per-
mitiram construir uma base
que permitirá ações ainda
mais efetivas ao longo de
2022, ampliando o alcance
da Rede Global", afirmou o
diretor-geral brasileiro, ge-
neral Ferreira.

"A conferência será uma
oportunidade para Itaipu
reafirmar seu compromisso
com o desenvolvimento sus-
tentável na região e com a
implementação da Agenda
2030 em parceria com orga-
nizações locais e internaci-

onais", completou o diretor-
geral paraguaio, Manuel Car-
dozo.

Em suas mensagens, os
embaixadores brasileiro e
paraguaio destacaram o fato
de Itaipu ser um projeto exi-
toso de cooperação binacio-
nal que, agora, contribui
também no contexto multi-
lateral da ONU, com ações
efetivas na geração de ener-
gia limpa, e nos cuidados
com o meio ambiente e com
as pessoas. Também cha-
mou a atenção dos diploma-
tas a expansão da rede glo-
bal e os bons resultados al-
cançados apesar das restri-
ções da pandemia.

A reunião do Conselho
Consultivo da Parceria So-
luções Sustentáveis em
Água e Energia acontece
anualmente para aprovação
do plano de trabalho e rece-
bimento de sugestões das
instituições envolvidas. O
evento desta quinta-feira,
além das autoridades já no-

minadas, contou com a par-
ticipação de Alexander Tre-
pelkov, da Divisão para os
Objetivos do Desenvolvi-
mento Sustentável da Un-
desa; Haitian Lu, do escri-
tório de Desenvolvimento
de Capacidades da Undesa;
Helena Felip Salazar, dire-
tora-geral de Políticas Mul-
tilaterais, do Ministério de
Relações Exteriores e coor-
denadora nacional da Co-
missão de ODS do Paraguai;
Sheila Oparaocha, diretora
executiva da Energia; Leena
Srivastava, vice-diretora de
Ciência da IIASA; Ricardo
Andrade, diretor da Agência
Nacional de Águas do Bra-
sil; Manuel Menéndez Pri-
eto, diretor-geral de Água do
Ministério da Transição Eco-
lógica da Espanha; María
Haydée Jiménez, do Conse-
lho Mundial de Energia; e
Eddie Rich, diretor executi-
vo da Associação Internaci-
onal de Hidroletricidade
(IHA).
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Agora, o Paraná possui 599 UTI's e 806 enfermarias

Governo do Estado
reativou mais 310 lei-
tos para atendimento

preferencial à Covid-19 e
H3N2 desde sábado (22). São
210 enfermarias e 100 Unida-
des de Terapia Intensiva
(UTI). Agora, o Paraná possui
599 UTI's e 806 enfermarias.

"Com o aumento no núme-
ro de casos confirmados de
Covid e Influenza no Estado,
precisamos deixar mais leitos
à disposição para continuar
garantindo que nenhum paci-
ente fique desassistido", dis-
se o secretário de Estado da
Saúde, Beto Preto.

Estes leitos foram distribu-
ídos nos seguintes municípi-
os: Apucarana (29 enfermari-
as), Bandeirantes (20 enfer-
marias), Cascavel (20 UTI's e
28 enfermarias), Cornélio Pro-
cópio (11 enfermarias), Dois
Vizinhos (8 enfermarias), Foz
do Iguaçu (60 UTI's e 67 en-
fermarias), Guaraniaçu (16

enfermarias), Maringá (10 en-
fermarias), Nova Aurora (10
UTI's e 10 enfermarias), Palo-
tina (10 UTI's) e Ponta Gros-
sa (11 enfermarias).

A Secretaria de Estado da
Saúde (Sesa) já havia anunci-
ado a reabertura de leitos de-
vido à predominância da va-
riante Ômicron da Covid-19
e a epidemia de Influenza
H3N2.

Desde o início deste ano,
554 leitos já foram reativados,
sendo 167 UTI's e 387 enfer-
marias. A previsão da secre-
taria é que pelo menos mais
205 leitos clínicos retomem o
atendimento ainda neste mês.

"Mais do que disponibili-
dade de leitos, precisamos
contar com a colaboração das
pessoas em continuarem se
vacinando, seja com a segun-
da dose ou dose de reforço,
além do uso de máscaras e
cuidados não farmacológi-
cos", ressaltou Beto Preto.

Governo reativa 310 leitos para atendimento
à Covid-19 e H3N2; 100 são UTI's

Desembarque seguro para mulheres,
idosos e deficientes é lei no Paraná

A lei debatida e aprovada na Assembleia garante o direito a esses grupos de desembarcar do transporte coletivo nos locais que considerem mais seguros e acessíveis
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Mais informações estão disponíveis no site da Assembleia

No Paraná, mulheres, ido-
sos e pessoas com deficiência
têm o direito de desembarcar
do transporte coletivo nos lo-
cais que considerem mais se-
guros e acessíveis. É o que
determina a lei estadual
19.582/2018, apresentada na
Assembleia Legislativa do Pa-
raná pelo deputado Hussein
Bakri (PSD), com o objetivo
de reduzir a vulnerabilidade
desses grupos de pessoas que
usam transporte público e que
desembarcam dos veículos no
período noturno.

A lei determina que, a par-
tir das 22 horas até às 5 horas
do dia seguinte, as mulheres,
as pessoas com deficiência ou
mobilidade reduzida e os ido-
sos que utilizem o transporte
coletivo urbano de passagei-
ros intermunicipal e metropo-
litano possam optar pelo lo-
cal mais seguro e acessível
para o desembarque. Tudo
isso, desde que respeitado o
itinerário previsto e as regras
de trânsito.

"São cotidianos os relatos
de agressões e, até mesmo,

deva ser considerada a iden-
tidade de gênero autodeclara-
da, independentemente do
que constar em documento ou
registro público, sendo permi-
tido, portanto, o desembar-
que de travestis e de mulhe-
res transexuais.

CAMPANHAS
Todas as informações so-

bre o direito assegurado por
esta lei serão afixadas no in-
terior do veículo, tornada pú-
blica pelo sistema interno de
TV, quando disponível, ou
emitida através de aviso so-
noro. Além disso, a lei tam-
bém determina que o Gover-
no estadual promova campa-
nhas publicitárias de consci-
entização sobre crime de abu-
so, de respeito às mulheres e
sobre o incentivo à denúncia
de assediadores.

A íntegra dessa lei e de
outras leis que garantem o di-
reito dos paranaenses pode
ser encontrada no aplicativo
Agora é Lei no Paraná, dispo-
nível na loja de aplicativos do
seu celular.

estupros dentro do ônibus
quanto no trajeto entre a re-
sidência e o ponto de ônibus.
Os assédios tendem a ser mais
recorrentes no período notur-
no por conta da pouca ilumi-
nação. Assim, é preciso pro-
teger as mulheres que enfren-

tam essa realidade todos os
dias ao utilizar o transporte
público", justificou o deputa-
do Hussein Bakri.

Na impossibilidade de pa-
rada no local escolhido pelo
passageiro, fica estabelecido
o local mais próximo do indi-

cado desde que as regras pre-
vistas na lei sejam respeitadas.
Além disso, os acompanhan-
tes dos passageiros benefici-
ados também podem solicitar
a parada no local desejado e
seguro. A legislação também
é clara ao determinar que
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Curitiba

Primeira-dama recebe a Comenda
Honorífica da Ordem Estrela da Itália
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Solenidade de entrega da comenda "Ordine della Stella d'Italia", para a Primeira Dama
de Curitiba, Margarita Pericás Sansone no Palácio 29 de Março, com a presença do Prefeito

Rafael Greca, Embaixador da Itália no Brasil, Francesco Azzarello e demais autoridades

primeira-dama Margarita San-
sone recebeu, na manhã des-
ta terça-feira (25), a Comen-

da Ordine della Stella D´Italia (Ordem
Estrela da Itália), no grau Cavaliere. A
cerimônia foi realizada no Salão Bra-
sil, no Palácio 29 de Março.

A Ordem conferida a Margarita foi
concedida por decreto do Presidente
da República Italiana, Sergio Matta-
rella, por sua atuação no âmbito
social em prol da comunidade ita-
liana e da população menos favo-
recida.

A insígnia e o certificado de inscri-
ção foram entregues pelo embaixador
da Itália no Brasil, Francesco Azzare-
llo, acompanhado pelo Cônsul-Geral
da Itália no Paraná e Santa Catarina,
Salvatore Di Venezia.

"É uma grande honra receber a Co-
menda da Ordem Estrela da Itália. Te-
nho origens italianas e espanholas da
Catalunha. Mas há muito da Itália em
meu coração e em todas as minhas
atitudes. É uma homenagem que me
emociona, estamos muito honrados",
disse a primeira-dama.

O prefeito Rafael Greca destacou
a importância das raízes italianas para
os curitibanos e os brasileiros. "É um
momento singular em que a nossa raiz

genética italiana afirma a nossa brasi-
lidade. É nosso orgulho poder nos ser-
vir com a inspiração de um país que é
uma cunha da civilização e que moti-
va o nosso governo a valorizar a cul-
tura, a arte, a música e a inovação",
afirmou Greca.

A HONRARIA
A Comenda Ordine della Stella

D'Italia é uma das mais importantes
honrarias da Itália. É concedida pelo
presidente da República a um seleto
número de pessoas que se distinguem
pelo trabalho em prol do estreitamento

dos laços de amizade entre seu pró-
prio país e a Itália.

MÚSICA
Na cerimônia foram executados A

Grande Fantasia Triunfal Sobre o Hino
Nacional Brasileiro, de Gottschalk, o
Hino Nacional da República Italiana,
L'hino Di Mameli, a Melodia Senti-
mental de Heitor Villa-Lobos e o Brin-
disi da Ópera La Traviata de Giusepe
Verdi. As interpretações foram execu-
tadas pelo Tenor Vitorio Scarpi, pela
soprano Ornella de Luca e pelo pia-
nista Thiago Teixeira.

O Governo do Estado recarregou
nesta terça-feira (25) a nova parcela
do Cartão Comida Boa. Os R$ 80 des-
tinados para a compra de itens de ne-
cessidade básica são recarregados au-
tomaticamente no cartão dos benefi-
ciários, entregues em dezembro já com
a primeira parcela liberada. O gover-
no destina, somente neste mês, cerca
de R$ 7,2 milhões para o pagamento
do benefício a 90 mil famílias em si-
tuação de vulnerabilidade social.

Criado de forma emergencial, em
2020, para atender famílias afetadas
pelas restrições da pandemia de Co-
vid-19, o Cartão Comida Boa se tor-
nou política pública permanente no
final do ano passado. Ele atende fa-
mílias em situação de pobreza (que
recebe até R$ 200 por pessoa por mês)
ou pobreza extrema (até R$ 100 por
pessoa por mês) e que não são aten-
didas pelo programa de transferência
de renda do governo federal.

Os recursos do Cartão Comida Boa
são do Fundo Estadual de Combate à
Pobreza do Paraná (Fecop), com par-
ticipação também, nos primeiros me-
ses de execução, do Fundo para In-
fância e Adolescência (FIA), voltado

Estado carregou nesta terça-feira
a nova parcela do Cartão Comida Boa

Os R$ 80 destinados para a compra de itens de necessidade básica são recarregados
automaticamente no cartão dos beneficiários, entregues em dezembro já com a primeira parcela liberada

O governo investe, somente neste mês, cerca de R$ 7,2 milhões para
o pagamento do benefício a 90 mil famílias em situação de vulnerabilidade social
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para o pagamento das parcelas das
famílias com crianças e adolescentes.

UTILIZAÇÃO
O valor disponível no cartão pode

ser utilizado para a compra de alimen-
tos, produtos de higiene e limpeza e
outros itens de necessidade básica nos
estabelecimentos comerciais cadastra-
dos, mas o benefício não pode ser sa-
cado. Também está vetada a venda de
cigarro e bebidas alcoólicas.

Parte dos beneficiários ainda não
fez a retirada nos Centros de Referên-
cia de Assistência Social (Cras) dos
municípios. Por isso, a Secretaria de
Estado da Justiça, Família e Trabalho
está orientando que as pessoas man-
tenham atualizados os seus dados no
Cadastro Único de Programas Sociais
(CadÚnico) ou procurem o Cras mais
próximo. Também possível consultar
se tem direito ao benefício através do
site www.justica.pr.gov.br/comidaboa.

A salada faz parte das refeições
da maioria dos brasileiros,
adoramos pratos coloridos,

cheios de vida, folhas e
vegetais! Esses alimentos são
muito importantes para nossa
saúde, sendo ricos em fibras,

vitaminas e minerais.
Então vamos aprender diversas

receitas deliciosas de salada
para nos mantermos saudáveis

e de quebra surpreender
a família toda?!

Salada verde com queijo
e presunto cru crocante

INGREDIENTES:
- Folhas de sua preferência (rúcula,

alface americana e alface crespa)
- Lascas de queijo
- 50g de presunto cru
- 5 tomates cereja cortados ao meio
- 3 colheres de sopa de palmito pi-

cado
- Sal e Pimenta a gosto
- Azeite de Oliva com limão sicilia-

no

MODO DE PREPARO:
1. Para o presunto crocante aqueça

uma frigideira de fundo grosso e
coloque as fatias uma do lado da
outra sem se sobrepor. Deixe dou-
rar bem dos dois lados. Coloque
em um prato forrado de papel toa-
lha as fatias distribuídas uma do
lado da outra, coloque mais uma
folha de papel toalha por cima e
leve ao micro-ondas por 35 segun-
dos. Retire e deixe esfriar bem. Ele
ficará crocante e é só quebrá-los
com as mãos.

2. Ajeite a salada em um prato come-
çando pelas folhas verdes, depois
os tomates, o palmito, as lascas de
queijo e por último o presunto cru.
Salpique sal e pimenta a gosto e
regue com o azeite com limão sici-
liano. Sirva imediatamente.

3. Coloque o queijo, o presunto cru
fatiado e o Azeite de Oliva com li-
mão siciliano.

REPRODUÇÃO GOOGLE
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Horóscopo do Dia

ORÇAMENTO DE ANÚNCIOS:
Súmulas-IAP, Editais e outros.

Solicitar no e-mail:
adm@agoraparana.com.br

Publicações

SUMULA DE REQUERIMENTO DE LICENCA
AMBIENTAL MUNICIPAL SIMPLIFICADA

A empresa PRIME EXCELLENCE CAR ESTETICA AUTOMOTOVA
LTDA, torna público que irá requerer a Secretaria Municipal de Meio
Ambiente – SEMMA/Pinhais a Licença Ambiental Municipal Simpli-
ficada para atividade de Serviços de Lanternagem ou funilaria, pintu-
ra, manutenção e reparação elétrica de veículos automotores, sito  a
Rua Helio Barroso nº 35 bairro Atuba – Pinhais – Paraná.  

ÁRIES - Por mais que ve-
nha sentir calafrios por si-
tuações inesperadas con-
seguirá avaliar as situa-
ções calmamente. Quan-
do requisitado não titu-
beie de qualquer forma a
essa altura.
TOURO - Sua tendência
para dar atenção para as
coisas materiais não será
algo muito bom, afaste-se
dessa ideia. Precisa rea-
nimar o desenvolvimen-
to das suas emoções mais
apuradas.
GÊMEOS - Caso você não
venha explorar a dinâmi-
ca na hora de expor as
suas ideias, terá proble-
ma para alcançar os teus
objetivos. Dê sinais de co-
mando quando isso lhe
for exigido.
CÂNCER - Deixe dentro
de casa a sua marca, evi-
te transparecer desinte-
resse nesse campo da sua
vida. Poderão alguns pa-
rentes reparar uma con-
duta diferenciada da es-
perada.
LEÃO - As novidades vi-
rão para você como a fonte
de luz para a solução dos
problemas emocionais.
Um aquariano tocará o
seu coração no ponto
mais sensível.
VIRGEM - Com as suas
manias transparecendo
de forma mais agressiva,
os que te rodam ficaram
com um alto nível de
stress. Converse para
chegar em um ponto co-
mum, sem extremos.
LIBRA - Sem motivação
exatamente material en-
contrará respostas mais
apuradas dentro de você.
Essa sua busca passará
por um caminho de for-
tes provações das suas ca-
pacidades de concentra-
ção.
ESCORPIÃO - Este signo
filho do elemento Fogo,
irá alimentar uma chama
da paixão por membro de
Câncer, que pode con-
fundir-se com um laço
forte de amizade.
SAGITÁRIO - A melhor
sugestão é você repensar
todas as possibilidades
para encarar os proble-
mas no seu dia. Não é
preciso preocupar em
demasia com qualquer si-
tuação que venha ocorrer.
CAPRICÓRNIO - É pre-
ciso cindir os elementos
que você precisa volver
entre o trabalho e a sua
relação familiar.
AQUÁRIO - Não precisa-
rá das pessoas que você
achava serem as suas gui-
as agora, mas sim da sua
força e capacidade interi-
or no momento.
PEIXES - Sua vida encon-
trará um destino mais ge-
neroso com a sua bruta
personalidade. A sapiên-
cia que o envolve estará
profundamente ativada
para enfrentar os proble-
mas.

Amamentar em público é um
direito previsto em lei no Paraná

Constrangimentos e proibições ao ato de amamentar são passíveis de multa prevista no Código de Defesa do Consumidor

D
IV

U
LG

A
Ç
Ã

O

A mamentar é um ato de
amor. É importante para
o desenvolvimento e

para a saúde do bebê, além de
fortalecer os laços afetivos entre
a criança e a mãe. Afinal, por
que seria inconveniente para
uma mãe alimentar seu filho
quando e onde ela bem desejar?

Essa pergunta foi feita em
2015 na Assembleia Legislativa
do Paraná para garantir o que
parece óbvio: o livre direito à
amamentação em qualquer esta-
belecimento no estado. Mesmo
que o local tenha áreas reserva-
das para a amamentação, as
mulheres podem escolher dar de
mamar no lugar onde ela esteja,
seja um ambiente fechado ou
aberto, público ou privado. É lei

A intenção é estimular a prática do aleitamento materno,
que tem papel importante na prevenção de doenças

Segundo Turini, a intenção
é estimular a prática do aleita-
mento materno, que tem papel
importante na prevenção de do-
enças e contribui para o fortale-
cimento dos laços afetivos entre
a mãe e o bebê. E tentar impe-
dir, alegando constrangimento
ou qualquer que seja o motivo
para não deixar as mulheres ama-
mentarem em público, é passí-
vel de multa, prevista no artigo
56 do Código de Defesa do Con-
sumidor. Essa e outras leis que
garantem os direitos das mães e
de seus bebês podem ser con-
sultadas no aplicativo Agora é
Lei no Paraná, disponível na loja
de aplicativos do seu celular, ou
ainda no site da Assembleia Le-
gislativa.

(18.536/2015), apresentada na
Assembleia Legislativa pelo de-
putado Tercílio Turini (CDN) e

pela então deputada Claudia
Pereira, e aprovada pelo Legis-
lativo estadual.

A Câmara Municipal de
Curitiba (CMC) discute, nas
suas comissões temáticas, a
viabilidade de exigir do Exe-
cutivo a concretização de uma
política municipal que faça a
integração das bicicletas com
o transporte coletivo da capi-
tal. O debate é consequência
de projeto de lei do vereador
Marcos Vieira (PDT), em tra-
mitação desde  setembro de
2021.

Com onze itens, distribuí-
dos em seis artigos, a propos-
ta estabelece a diretriz da pro-
moção da "intermodalidade
entre o transporte coletivo
público e a bicicleta", enten-
dida como "a integração entre
os modais de transporte, por
meio da qual o cidadão pode-
rá se utilizar do conjunto co-
ordenado dos modos de trans-
porte, de serviços e de infra-
estrutura que garantem os des-
locamentos de cargas e de pes-
soas no município".

Passando da diretriz à or-
dem prática, o projeto de lei
estabelece como direito o em-

Prefeitura pode ser obrigada a integrar
bicicletas e ônibus em Curitiba

Projeto de Marcos Vieira determina a reserva de recursos no orçamento de Curitiba
para transbikes no transporte coletivo e bicicletários nos terminais de ônibus

barque e desembarque seguro de
passageiros e bicicletas nos ter-
minais de ônibus. Também diz,
numa referência aos suportes
para carregamento de bicicletas,
que elas "poderão ser acomoda-
das em suporte específico na
parte externa da frente ou na tra-
seira dos ônibus". Por último,
que os terminais de ônibus te-
rão bicicletários próprios. O cus-
to para a implantação dessas
medidas seria reservado nos or-
çamentos futuros da cidade.

"É necessária uma norma
municipal para que se efetive a
intermodalidade entre todos os

modais urbanos e, neste caso,
no presente projeto de lei, a in-
termodalidade entre a bicicleta
e o transporte coletivo", afirma
Marcos Vieira, na justificativa da
proposição.

Ao embasar a proposta, o ve-
reador reforça que a integração
não é inovação legislativa, sen-
do antes a aplicação local da lei
federal 12.587/2012, que criou
o Sistema Nacional de Mobili-
dade Urbana.

TRAMITAÇÃO
Quando um projeto de lei é

protocolado na CMC, o trâmite

regimental começa com a lei-
tura da súmula desta nova pro-
posição durante o pequeno ex-
pediente de uma sessão plená-
ria. A partir daí, o projeto se-
gue para instrução da Procu-
radoria Jurídica (Projuris) e, na
sequência, para a análise da
Comissão de Constituição e
Justiça. Se acatado, passa por
avaliação de outros colegiados
permanentes do Legislativo,
indicados pela CCJ de acordo
com o tema da proposta.

Durante a fase de tramita-
ção, podem ser solicitados es-
tudos adicionais, juntada de
documentos, revisões no tex-
to ou o posicionamento de
outros órgãos públicos a res-
peito do teor da iniciativa. Após
o parecer das comissões, a pro-
posição estará apta para vota-
ção em plenário, sendo que
não há prazo regimental pre-
visto para a tramitação comple-
ta. Caso seja aprovada, segue para
a sanção do prefeito para virar
lei. Se for vetada, cabe à Câma-
ra dar a palavra final - se man-
tém o veto ou promulga a lei.
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Suportes para bicicletas nos ônibus e bicicletários
nos terminais de ônibus são a tônica do projeto de Marcos Vieira
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Por que as ruas têm velocidades diferentes?
crescimento urbano,
a existência de co-
mércios, de hospitais

e de estabelecimentos de en-
sino, a convivência de veícu-
los com pedestres e ciclistas,
a tipologia e a geometria da
via integram uma vasta gama
de características e fatores le-
vados em consideração para
definir a regulamentação do
limite de velocidade.

Cada rua, avenida, traves-
sa ou alameda tem a veloci-
dade máxima determinada a
partir de critérios técnicos
embasados em legislação fe-
deral. E mesmo em uma de-
terminada via, a velocidade
pode mudar conforme o tre-
cho percorrido. Por que isso
acontece? Confira abaixo per-
guntas e respostas da Superin-
tendência de Trânsito (Setran)
sobre o assunto.

POR QUE CURITIBA
NÃO ADOTA UM LIMITE
ÚNICO DE VELOCIDADE?

Os diferentes tipos de ve-
locidade não são especialida-
de de Curitiba - são replica-
dos nas mais diversas cidades.
Mesmo nas estradas há tre-
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O condutor deve prestar atenção na sinalização de trânsito,
com as placas de regulamentação de velocidade

chos em que a velocidade é
reduzida. Isso porque todas as
vias precisam se basear nas
definições do Código de Trân-
sito Brasileiro (CTB) para de-
finir seus respectivos planos
de crescimento, planos dire-
tores e de mobilidade.

Mesmo com a velocidade
máxima definida para uma
via, trechos com unidades de
ensino e grandes polos gera-
dores de tráfego (como igre-
jas, hospitais ou comércios)
terão velocidade reduzida.
Isso porque o trânsito é feito
por diferentes atores, como

pedestres que precisam fazer
a travessia (incluindo idosos
e cadeirantes) e ciclistas - não
só por veículos.

COMO SE DEFINE
A VELOCIDADE MÁXIMA?

Essa análise é de respon-
sabilidade de um grupo de
servidores altamente capaci-
tados, com formação e espe-
cialização na área de mobili-
dade urbana. Eles se orientam
especificamente pelos artigos
60 e 61 do CTB, que tratam
dos diferentes tipos de vias
existentes. A prioridade é na

segurança viária, de forma a
proporcionar mais tranquili-
dade para todos que compar-
tilham o trânsito.

O CTB divide as vias con-
forme a área, urbana ou rural.
Conheça os tipos de via no
ambiente urbano e as veloci-
dades recomendadas:

VIA DE TRÂNSITO RÁPIDO
Caracterizada por acessos

especiais com trânsito livre,
sem interseções em nível, sem
acessibilidade direta aos lotes
lindeiros e sem travessia de
pedestres em nível. Recebe
trânsito mais intenso e podem
ter características rodoviárias.
É um tipo de via que não exis-
te em Curitiba. As conhecidas
como "vias rápidas" têm a de-
nominação formal de vias ar-
teriais.

VIA ARTERIAL
(DE 50 A 70 KM/H)

Caracterizada por interse-
ções em nível, geralmente
controlada por semáforo, com
acessibilidade aos lotes lindei-
ros e às vias secundárias e lo-
cais, possibilitando o trânsito
entre as regiões da cidade.

Além daquelas que são co-
nhecidas como vias rápidas
(Centro-Santa Cândida, Cen-
tro-Portão e outras), é o caso
de ruas como a Mateus Leme,
a Nilo Peçanha e a Anita Ga-
ribaldi, além das avenidas
Marechal Mascarenhas de
Moraes e Comendador Fran-
co e da Linha Verde.

VIA COLETORA (40 KM/H)
Destinada a coletar e dis-

tribuir o trânsito que tenha
necessidade de entrar ou sair
das vias de trânsito rápido ou
arteriais, possibilitando o
trânsito dentro das regiões da
cidade. São exemplos na ci-
dade as vias Curupaitis, Ala-
goas, da Trindade e Treze de
Maio.

VIA LOCAL (30 KM/H)
Caracterizada por interse-

ções em nível não semafori-
zadas, destinada apenas ao
acesso local ou a áreas restri-
tas, como a Travessa João
Prosdócimo e as ruas Ivo
Leão, Padre Camargo e Flori-
ano Essenfelder. Atende prin-
cipalmente as regiões residen-
ciais.
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Ale Hamdar

Nesta sexta-feira (28), a minha
querida sobrinha e afilhada

Yasmin Karam Faryniuk,
celebra mais um ano de vida,
conquistas e alegrias. Desejo a
você muita sabedoria, amor e
realizações nas profissões que

você escolheu seguir! Que
você continue essa mulher
incrível e inteligente, e que

venham muitos e muitos anos
de parceria e sucesso como

socióloga e psicóloga!
Parabéns!

Yasmin Karam
Faryniuk

Cumprimentos
do jornal ao
Ale Hamdar
que celebra
idade nova

nessa quarta-
feira (26).

Desejo a você
apenas coisas
boas, muita
saúde, paz,

alegria e
sucesso!

Maria Rodrigues Karam Eberhardt

Minha prima querida Maria Rodrigues Karam Eberhardt,
gostaria de te desejar um feliz aniversário, que
foi comemorado nessa terça-feira (25). Parabéns

por mais um ano de vida, desejo a você muita saúde,
paz, que Deus te proteja e te abençoe abundantemente.

Que você continue sendo essa pessoa feliz, alegre
e espontânea e dando muita alegria a toda família!

Tiago Fiebrantz Ana Paula Mendes Danilo Sobrinho Neide Merheje

Ana Paula Mendes, parabéns por
mais um ano de vida! Que não te
falte força nem coragem para fazer
com que ele não seja somente mais
um, e sim o ano da sua vida, que
seja memorável, gratificante e feliz!

Cumprimentos do jornal ao
querido Tiago Fiebrantz que

aniversaria nesta quarta-feira (26).
Desejo a você paz, prosperidade

e alegrias sempre! Parabéns!

Janeiro é um mês de muita
felicidade no lar Neide Merheje,
pois ela celebra mais um ano de

vida. Desejo a vocês muita
saúde, alegria e sucesso!

Parabéns, ao radialista Danilo
Sobrinho que aniversaria

nessa quarta-feira (26).
Desejo a você muita

saúde, paz e felicidade!


